



SAHARA INFO

N° 15

AVRIL-MAI 1977

PRIX : 1,50 F.

Commission Paritaire n° 58229

A PARIS
CONFERENCE DE PRESSE
DU FRONT POLISARIO

Nous rendons compte ici de la conférence de presse donnée à PARIS, le 15 avril 1977, par M. Bachir Mustapha Es-Sayed, membre du Comité Exécutif du FRONT POLISARIO.

...On assiste actuellement à une campagne de diffamation orchestrée par le régime marocain et aussi par l'opposition au régime, campagne visant à discréditer le F. POLISARIO et le peuple sahraoui aux yeux de l'opinion internationale et surtout devant les forces et les peuples démocratiques de l'Europe qui apportent leur soutien et n'ont jamais cessé de nous soutenir.... Cette campagne d'intoxication s'accompagne de tentatives d'intimidation et de menaces de plus en plus précises à l'égard des forces qui nous soutiennent en Europe: par exemple, l'Association des Amis de la R.A.S.D. a été agressée, dévalisée et il y a encore des menaces à l'égard des ressortissants et des ouvriers sahraouis. De toute façon, le Front ne cédera pas à la provocation et c'est le secret de sa force...

...En ce qui concerne la lutte armée, nous allons essayer de vous rendre compte du développement de la situation militaire. Tout dernièrement, des opérations ont été menées de façon spectaculaire, sans aucune discontinuité jusqu'à maintenant..... Ces opérations sont quotidiennes, sur une étendue que Maroc et Mauritanie, bien que conjugant leurs efforts, n'ont pas pu contrôler : à l'intérieur du Sahara, au sud marocain et à l'intérieur du territoire mauritanien.

- Il est à noter le caractère offensif des opérations... Nous avons la totale initiative de choisir le lieu et le moment de l'attaque.

- Le 2^o facteur est l'expansion croissante et progressive du champ de bataille : en 1976, c'était dans les zones occupées de la R.A.S.D., actuellement, c'est tout le territoire mauritanien et le sud marocain de Tan-Tan et la frontière du Sahara jusqu'à Boulzarkan.

- On constate la multiplication et la diversification des objectifs militaires... s'attaquant maintenant aux agglomérations où se trouvent de grandes concentrations de troupes et aux objectifs économiques : Bou Craa, train minéralier de Mauritanie, bateaux qui se hasardent à pêcher dans les eaux territoriales de la R.A.S.D.

- Enfin, c'est le contrôle effectif et en progression du terrain lui-même. Chaque fois, la sphère du contrôle marocain et mauritanien se rétrécit, donnant une liberté totale de mouvement et de circulation pour nos forces de libération populaires..... On circule comme on veut et on va jusqu'à Argoud..... Le sud marocain est presque sous notre contrôle.....

... Nous pouvons rappeler les pertes globales en hommes et en matériel jusqu'à maintenant subies par les forces de l'agression maroco-mauritaniennes.

En nombre, on peut estimer le chiffre des soldats mis hors de combat à 14600 et quelques: morts, blessés et prisonniers. On peut estimer à peu près le nombre de prisonniers entre les mains du F. POLISARIO à 400 : soldats, officiers, sous-officiers et pilotes.

Le matériel détruit ou récupéré à : 9 bateaux marocains ou mauritaniens et 3 espagnols, le dernier a été arraisonné le 7 de ce mois-ci, 39 avions abattus dont le dernier a été abattu à Atar, l'avant-dernier entre Tan-Tan et Tarfaya et dont le pilote Idriss Amin est entre les mains du F. POLISARIO. On pourrait estimer les véhicules : camions, jeeps, etc.. ou engins militaires récupérés ou détruits par le POLISARIO à 2500.....

Ainsi nous avons obligé les armées marocaine et mauritanienne à une coopération quotidienne, à chaque opération, quelle que soit son importance....Bien sûr, c'est un signe de faiblesse qui ne peut plus cacher.....Par exemple les mauritaniens ne peuvent plus affronter seuls, résister aux attaques du F. POLISARIO, ni non plus les marocains. Alors ils sont obligés de se trouver ensemble dans chaque opération.....

... Nous pouvons encore parler des groupes spécialisés, anti-querillas, qu'ils ont créés pour, justement, essayer de remédier à l'échec de la guerre classique, des troupes régulières, ces groupes spécialisés n'ont rien rapporté.... 2 sont complètement décimés, le dernier est en voie de l'être.....

... Il y a encore ce phénomène de démoralisation généralisée au sein des troupes engagées dans cette aventure. Il y a les fuites et les désertions, des désertions quotidiennes par nombre croissant et le fait que, dès le premier coup de feu, dernièrement, les soldats marocains ou mauritaniens se rendent ou prennent la fuite. Il y a encore d'autres phénomènes, à savoir que, par exemple, les soldats qui prennent leur congé ne retournent plus à la fin de ce congé. Et ils feignent la maladie, ils se blessent et il y a, si l'on peut dire, une sorte de corruption contractée entre les soldats et certains médecins de cette armée engagée au Sahara. Par exemple, en Mauritanie, au mois de février, 3 soldats mauritaniens, avec leur Land Rover et leurs mitrailleuses, ont rallié le Front.

Il y a encore le phénomène de rébellion et de désobéissance : je pourrais citer l'exemple de quelqu'un de très célèbre en Mauritanie qui a refusé catégoriquement ainsi que les troupes qu'il dirige, de poursuivre une unité de l'A.L.P.S., et maintenant il est en résidence surveillée à Nouakchott....Il y a les procès des militaires qui ont refusé de se battre, tout dernièrement 200 soldats ont été jugés, mais jusqu'à maintenant la démocratie au Maroc ne permet pas de laisser filtrer des informations sur des cas comme ça.....

Cette guerre est très coûteuse et pèse largement sur le Maroc et la Mauritanie, que ce soit par les pertes en armes et en matériel, et par les retombées des défaites à l'intérieur de ces pays.

Il y a les dépenses militaires énormes, au détriment du pain quotidien des pauvres marocains et mauritaniens, des services sociaux dont tout citoyen marocain ou mauritanien a le droit de bénéficier : soins médicaux, allocations, etc... et au détriment des projets économiques envisagés par les deux gouvernements depuis 2 ans. En Mauritanie, le budget militaire absorbe 60 % du budget total, et c'est reconnu officiellement par le gouvernement mauritanien. Au Maroc, ils ont reconnu que cela fait à peu près 100 millions de Francs par mois, sans compter l'emprunt "national" forcé de 5%.

Les emprunts contractés au Maroc depuis son aventure au Sahara, et plus particulièrement en 1977 ? 47 millions d'aide militaire de la part des U.S.A., plus une aide financière de la France de 100 millions de Francs pour l'exercice 1977, de l'Espagne 750 millions de Francs, plus 100 millions de dollars, plus 200 millions de dollars, plus des emprunts contractés auprès de certains Etats arabes. L'économie marocaine est une économie de guerre, la vie est devenue très chère, par exemple les oignons, et le sucre et le café ont disparu des marchés marocains. Quant à la Mauritanie, on peut résumer le tout en disant que c'est la misère.

Il y a aussi la tension sociale :

- Au Maroc, il y a les grèves des ouvriers des transports publics, des dockers. Il y a surtout un mouvement continu des familles des soldats qui sont engagés au Sahara : il n'y a pas de correspondance, ils ne reçoivent absolument rien.

- En Mauritanie, il y a eu une manifestation à Nouakchott. La semaine passée, des tracts contre la guerre ont été distribués partout, surtout dans les grandes villes : Zouerat, Atar, Nouadhibou.

Il y a un climat de tension politique, de limogeage, des compromissions, de la corruption? De hautes personnalités sont mises sous surveillance ou ont démissionné, par exemple du Ministère du Développement Rural, du Ministère de l'Équipement et du Ministère des Finances. Cette opération a touché certaines ambassades, notamment l'ancien ambassadeur de la Mauritanie au Maroc et celui de R.F.A. Et actuellement le Parti Populaire Mauritanien est scindé en deux...

Au niveau politique

Décidément le Maroc de Hassan II et de son opposition est l'ennemi juré de toute l'Afrique, du monde arabe et de tout le Tiers-Monde, et de toutes les forces éprises de paix et de justice.

C'est pourquoi, après le Sahara, ses dernières interventions, c'est le Bénin et l'intervention au sud du continent. Il s'est fait un instrument de déstabilisation, de semeur de discorde, de division au sein de l'Afrique. C'est pour détourner Africains et Arabes des véritables objectifs de leur lutte et les tromper de cible. Nous dénonçons vigoureusement ce cynisme et cette manie de vider les choses de leur contenu, alors que dans son aventure déjà mise en échec au Sahara il brandit le slogan de non-ingérence dans les affaires d'autrui.

On voudrait faire passer le Roi pour un défenseur de l'Occident et de l'Afrique et de ce qu'on appelle les modérés africains et arabes.

Ce plan d'agression de grande envergure vise le Nord-Ouest africain et la déstabilisation des pays riverains du Sahara. C'est la toile de fond de toutes les précédentes opérations d'agression. C'est dans ce cadre de cet enlèvement total, des pertes en hommes et en matériel, de crise économique, de dépendance des capitaux de l'étranger, de tension sociale, de préparation de mise en application de ce plan criminel qu'il faut placer les interventions du Roi Hassan II.

La contradiction n'est pas au sein des Africains, ni au sein des Arabes, mais entre d'une part Arabes, Africains et pays du Tiers-Monde et d'autre part les nostalgiques des temps révolus des expéditions militaires des anciennes croisades.

Les Africains sont à même de résoudre leurs problèmes sans faire appel à des interventions étrangères, ni d'Hassan II, ni d'un autre régime...

Quant à la campagne d'intoxication qui voudrait nous taxer de terrorisme ou je ne sais quoi, si nous sommes en armes, c'est plutôt la lutte pour la survie, pour l'existence nationale, c'est une conduite civique, avant d'employer le canon..

On parle des droits de l'homme et nous sommes tout un peuple constitué d'hommes; on parle de Soljenitsyne, et nous sommes 750000 Soljenitsyne; on parle de la sécurité des États souverains indépendants, nous sommes un État souverain qui ne nourrit aucune agressivité contre quiconque. Nous sommes en droit d'imposer que notre peuple jouisse de ces principes et de ces devoirs chantés par tout le monde. Nous n'aspirons qu'à notre indépendance, à la sécurité, la paix, avoir de bons rapports et coopérer dans le cadre du respect de notre indépendance, de notre intégrité territoriale avec tout le monde.

Rien et aucune force ne saura arrêter notre marche victorieuse vers des objectifs légitimes déjà énoncés, à savoir notre indépendance et notre présence souveraine sur chaque parcelle du territoire de la R.A.S.D. Nos capacités sont illimitées...

Nos combats connaîtront une recrudescence poussée. Le Maroc, incapable de supporter seul les pertes et les frais de cette guerre, veut à tout prix internationaliser le conflit et justifier une aide intervention massive étrangère. Bien sûr, il en assumera la responsabilité historique et encaissera les conséquences néfastes qui peuvent découler de cette escalade.. Le Maroc est appelé plus que jamais à renoncer à l'occupation des derniers postes de notre territoire national qui sont encore sous sa tutelle et le

monde est appelé à imposer le droit d'un petit peuple dans l'apport à la lutte de l'humanité opprimée.

Quelques-unes des questions posées par les journalistes :

- Est-ce que les marocains peuvent encore évacuer le phosphate de Bou Craa ?

Un groupe de la presse étrangère a été récemment témoin qu'il est pratiquement impossible de faire fonctionner le tapis roulant. Ce groupe a même hissé le drapeau de la R.A.S.D. sur le tapis roulant lui-même.

Ce qu'on vise, c'est surtout le tapage,

- A propos du sommet de l'O.U.A., quels sont les pays qui ont reconnu la R.A.S.D ?

Notre position est des plus favorables au niveau militaire comme au niveau politique, puisque déjà 9 pays africains ont reconnu la R.A.S.D, mais la majorité reconnaissent le F. POLISARIO comme authentiquement représentant du peuple sahraoui et reconnaissent le droit à l'autodétermination de notre peuple, sans ambiguïté.

- quelles sont vos perspectives de lutte ?

Tant qu'il y aura un seul soldat marocain ou mauritanien sur le territoire national de la R.A.S.D., la lutte armée croîtra, tant qu'il y aura un seul sahraoui, d'autant plus que les victoires dans le domaine militaire sont déjà importantes et représentent un capital qu'on peut investir pour remporter la victoire finale dans la plus brève échéance.

Nous comptons intensifier notre lutte, à l'occasion du 4^e anniversaire du déclenche de la lutte armée, le 20 mai, et du 2^e été. C'est l'étape "offensive généralisée". A chaque fois, c'est croissant . Nous comptons prendre la totalité du territoire, des postes occupés par les marocains et les mauritaniens au Sahara, des territoires marocains et mauritaniens. C'est ainsi que nous mettons en garde, une nouvelle fois, les touristes, passagers, pêcheurs qui voudraient passer par les zones de guerre que nous avons énoncées. Nous ne répondons pas de ce qui leur arrivera.



Après le ZAIRE ...

Soutenu par le gouvernement français qui lui a fourni l'aide logistique nécessaire, le régime marocain est intervenu au Zaïre, début avril, envoyant ses troupes, transportées dans des avions français, au secours d'un régime chancelant et discrédité.

Cette nouvelle aventure - la troisième du genre, tentée par le Maroc sur le continent africain, en l'espace de très peu de temps (au Sahara Occidental, au Benin, aujourd'hui au Zaïre) - a plusieurs mobiles :

Tout d'abord, la situation interne dans laquelle se débat le régime marocain : mécontentement des masses populaires marocaines, de moins en moins disposées à supporter le fardeau de la guerre au Sahara et à adhérer aux thèses qui ont conduit à l'agression du peuple sahraoui, crise économique qui prend des proportions alarmantes par la flambée des prix et l'endettement extérieur, défaites cuisantes subies par les forces armées royales au Sahara, entraînant un mouvement de désertion qui s'amplifie parmi les militaires marocains.

Mais aussi, la nécessité de semer la division et la confusion parmi les Etats africains et arabes : après avoir multiplié les manoeuvres et les pressions, menacé de quitter l'O.U.A. si l'Organisation le mettait en échec à propos de l'occupation du Sahara, le régime d'Hassan II, en intervenant au Zaïre, tente par l'action directe, de s'imposer sur le continent africain comme leader des "modérés", prenant prétexte de "répondre à un appel d'assistance de la part d'un gouvernement légitime".

Ainsi, il cherche à duper l'opinion, à la détourner des véritables questions soulevées, tant à l'intérieur qu'à l'extérieur, par son action.

Toutes ces tentatives ne suffisent cependant pas à masquer la portée réelle de "l'opération Zaïre".

L'intervention franco-marocaine pourrait en effet, s'inscrire dans une tentative de déstabilisation des régimes progressistes africains. Dans cette perspective, elle pourrait n'être que le prélude à une agression militaire de grande envergure, menaçant d'embraser le Maghreb et visant la liquidation du Peuple sahraoui, avec l'appui des puissances étrangères.

Les avions qui transportaient les troupes et le matériel mis à la disposition de Mobutu, ont décollé principalement d'Agadir et d'El Ayoun : ainsi l'intervention joue comme paravent au surarmement qui s'opère actuellement dans le Sud Marocain. Amis, conseillers militaires, récemment dépêchés, bases opérationnelles qui connaissent une activité sans précédent : tout semble indiquer qu'une vaste opération, soutenue par l'étranger, est en cours de préparation.

C'est le prix qu'Hassan II est prêt à mettre pour se maintenir sur le territoire sahraoui et pouvoir garder le phosphate.

La paix et la sécurité en Afrique, de même qu'en Méditerranée, sont menacées par le rôle de puissance militaire, chaque fois plus agressive, qu'entend jouer le Maroc. C'est pourquoi il est temps que les forces éprises de paix et de justice, mettent tout en oeuvre pour imposer l'embargo sur les armes à destination du Maroc et de son allié, la Mauritanie.

BREVES
=====

Le soutien et la solidarité avec le Peuple Sahraoui se sont largement développés ces derniers mois en Europe, en particulier sous l'impulsion des associations et comités de soutien.

L'ampleur de ce mouvement de solidarité n'est pas sans inquiéter tous ceux qui ont misé sur la politique de génocide du roi Hassan II. On ne s'étonne guère, dès lors, de constater que les provocations et les tentatives d'intimidation se multiplient à l'encontre des Associations d'amitié avec le peuple sahraoui, en France et en Espagne particulièrement : ainsi

Le siège parisien de l'Association des amis de la R. A. S. D. a été victime dans la nuit du 19 au 20 mars 1977 d'une agression visant à neutraliser l'activité de l'association. Les dégâts s'élèvent à 15 000 francs.

Cette agression nous confirme que le travail effectué mène les autorités marocaines et nous renforce dans notre solidarité et notre détermination à faire connaître la lutte du peuple sahraoui.

Dernièrement les autorités espagnoles ont menacé d'interdiction l'association "Amigos del Sahara", alors même que M. Bouabid, ministre de Hassan II était en visite en Espagne et qu'une mobilisation grandissante s'affirme dans ce pays pour dénoncer l'accord tripartite de Madrid. L'association des Amis de la R. A. S. D. a adressé à cette occasion un message de solidarité à l'Association espagnole.

La section parisienne de l'Association se joignant aux diverses manifestations et à l'effort d'information à l'occasion de la semaine de solidarité a organisé le 23 avril 1977 une permanence. Une exposition photo et un film ont permis de mieux faire connaître le Peuple Sahraoui, sa lutte quotidienne et son organisation dans les camps.

Le comité parisien de l'Association organise dans le quartier Belleville-Barbès un meeting de soutien le 8 mai à la salle St Bruno (9 rue St Bruno - PARIS 18^e) à 15 h. A cette occasion le film de Med Hondo "Nous aurons toute la mort pour dormir" sera projeté.

Venez nombreux.

Après être passé au cinéma "Studio St Sevrin" à PARIS, pendant 5 semaines, le film de Med Hondo "Nous aurons toute la mort pour dormir" sera programmé, à partir du 11 mai "aux Noctambules," à PARIS également. Il présente le peuple sahraoui dans sa lutte pour vivre et résister aux envahisseurs marocains et mauritaniens.

Quelques copies du film sont disponibles. Le réalisateur demande 500 F. par projection, plus les frais de port. L'Association se charge de lui faire parvenir la demande de location.

(caractéristiques techniques : 16 mm, couleurs. durée : 50 mm. projecteur optique.

A cette occasion nous rappelons l'existence du diaporama et d'un autre film réalisé par la section d'Orléans, sur les camps de réfugiés. Il sera disponible dans trois semaines (caractéristiques techniques : 8 mm. durée 20 mm. projecteur sonore. prix de location 50 F. plus frais de transport).

Nous rendrons compte dans notre prochain numéro, des diverses activités de soutien qui se sont déroulées à travers la France, dans le cadre de la semaine de Solidarité organisée du 18 au 25 avril 1977.

Déjà, nous pouvons dire que le SECOURS POPULAIRE FRANCAIS a fait parvenir au Croissant Rouge Sahraoui 142 tonnes d'aliments pour bébés. Le SECOURS POPULAIRE a également manifesté sa solidarité en dressant, lors de son congrès qui s'est déroulé à Rouen les 20, 21, 22 avril, une tente destinée à recueillir les dons apportés pour les réfugiés Sahraouis.

MEETINGS DE L'ASSOCIATION

Les Meetings suivants se sont déroulés ces dernières semaines :

La section du Mans a organisé des réunions publiques les 22, 26 et 29 avril

La FEANF à Bordeaux a organisé un meeting de soutien au Peuple Sahraoui

La section de Lille a organisé le 2 Mai un meeting de soutien précédé d'une conférence de presse tenue par un représentant du F. Polisario.

La section de Clermont-Ferrand a organisé le 4 Mai un meeting de soutien au Peuple Sahraoui

ANNONCES DE MEETINGS

- La Ciotat le 10 Mai à 20h à la Salle Municipale
- A Marseille le 12 Mai à 20h Salle Mazenod, rue d'Aubagne
- A Arles le 14 Mai à 20h Salle Municipale DEDIEU

Et à PARIS, grand meeting à la MUTUALITE à l'occasion du 4ème anniversaire du déclenchement de la lutte armée et après une année d'offensive militaire victorieuse contre les armées marocaine et mauritanienne.

MEETING DE SOUTIEN AU PEUPLE SAHRAOUI

LE MARDI 17 MAI À 20 H 30 À LA MUTUALITÉ

M° MAUBERT MUTUALITÉ

Apportez votre soutien en adhérant :

Je soussigné NOM
Prénom
Adresse

adhère à l'Association des Amis de la République Arabe Sahraouie Démocratique.

Je verse la Cotisation annuelle de 40 F.
la Cotisation de soutien deF.

en CCP ou chèque bancaire à l'ordre de l'Association des Amis de la République Sahraouie Démocratique.

BP 236 PARIS CEDEX 06 - 75264

CCP 19 303 94 K PARIS

MATERIEL ACTUELLEMENT DISPONIBLE A L'ASSOCIATION

<u>SAHARA INFO</u> : à ce jour, 12 numéros sont parus L'abonnement pour 10 numéros.	30 F.
<u>SAHARA LIBRE</u> : journal de l'intérieur. A ce jour 31 numéros sont parus en français, espagnol et arabe. Le numéro	2 F.
<u>REVUE DU 20 MAI</u> : organe du Front POLISARIO en arabe et français. Le n°	5 F.
<u>CHRONOLOGIE SUR LE SAHARA OCCIDENTAL</u>	1 F.
<u>PLAQUETTE</u> : Le peuple Sahraoui en lutte (52 pages) Documents du Front POLISARIO.	10 F.
<u>PLAQUETTE</u> : Un peuple accuse (32 pages, photographies) Réalisé par le Croissant Rouge Sahraoui.	15 F.
<u>DOSSIER PRESSE</u> : Sélection d'articles parus dans la presse concernant le Sahara Occidental (160 pages).	15 F.
<u>NOUVEAU DOSSIER PRESSE</u> (février-septembre 1976) 90 pages	13 F.
<u>BROCHURE</u> 3ème Congrès du FRONT POLISARIO (80 pages)	8 F.
<u>DOSSIER DU SAHARA OCCIDENTAL</u> : (70 pages) réalisé par l'Association Les Amis de la R. A. S. D.	15 F.
Trois parties :	
a) historique, avec cartes et documents	
b) l'enjeu du Sahara Occidental	
c) témoignages recueillis par l'Association sur la résistance du peuple Sahraoui à ses agresseurs	
<u>BADGES</u> "El Ouali" : 1'un	10 F.
<u>30 PHOTOS</u> différentes en <u>noir et blanc</u> (format 24 x 30) 1'une	7 F.
<u>12 PHOTOS</u> différentes en <u>couleur</u> (format 24 x 30) 1'une	15 F.
<u>CASSETTE</u> chants révolutionnaires saharouis	25 F.
<u>POSTER</u> "El Ouali Mustapha Sayed"	5 F.
<u>AFFICHE</u> de la R. A. S. D.	1 F.
<u>POSTER</u> du Peuple Sahraoui en lutte	5 F.
<u>AFFICHE</u> du 3ème Congrès du FRONT POLISARIO	2 F.
<u>AUTO-COLLANT</u> R. A. S. D.	1 F.
<u>FANION</u> du Front POLISARIO	12 F.
Faites vos commandes à l'Association Les Amis de la R. A. S. D. B P 236 - 75264 PARIS CEDEX 06 - Tél : 033 79 10	

Pour tous ceux qui ne sont pas encore abonnés

Si vous désirez recevoir les 10 numéros suivants de "SAHARA-INFO", veuillez nous retourner le bon suivant :

Je désire recevoir "SAHARA-INFO"

NOM :

ADRESSE :

Je verse 30 F. par chèque postal ou bancaire joint, libellé au nom de l'Association "LES AMIS DE LA REPUBLIQUE ARABE SAHRAOUIE DEMOCRATIQUE"
B P 236 - 75264 PARIS CEDEX 06.

"SAHARA INFO" Association des Amis
de la République Arabe Sahraouie Démocratique
B. P 236 - 75264 PARIS CEDEX 06
Commission Paritaire n° 58229

Directeur de Publication
Denis PRYEN
Imprimerie Ch. CORLET
14110 CONDE SUR NOIREAU